

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

El Presidente Coolidge ordena sea muy vigilado Mr. Fall, para que no pueda salir del territorio norteamericano

Viena sufre una epidemia incontenible de suicidios

por la falta de trabajo

El Canal de Panamá no podría recuperarse de manos de un enemigo

El Kronprinz Pelicero

Berlín, febrero 19.—Se informa que el Kronprinz está proyectando el participar en una compañía de películas de cinematógrafo, aportando para ello un gran capital.

Gran incendio en la Academia de Ingenieros de Guadalajara

Guadalajara, España, febrero 19.—Un incendio ha destruido casi por completo la Academia de Ingenieros militares y también el Colegio de Huérfanos, contiguo a aquel, quedando aislado el hospital. No ocurrió ninguna desgracia y hubo sólo unos cuantos heridos leves. El Rey, el Ministro de la Guerra y muchos generales han visitado el lugar de la catástrofe. Las pérdidas de laboratorios son importantes, sin contar muchos medios modernos de investigación.

El Contralmirante Mc. Kean afirma que el Canal de Panamá sería una pérdida gravísima, muy difícil de recuperar de manos de un enemigo.

Una aldea arrasada por una avalancha

Berlín, febrero 19.—La aldea de Ribof, en Eslovaquia, ha sido arrasada por una avalancha. Hay dieciocho muertos. Muchas casas han sido destruidas. Litz ha sido también víctima de una avalancha, de mil pies de longitud y cien de profundidad, que barrió la estación del ferrocarril de Hieflan, sepultando un tren de pasajeros. Los aldeanos se esfuerzan por salvar a los pasajeros y piden el auxilio de las tropas. Viena está sufriendo una epidemia de suicidios, atribuidos a la falta de trabajo. La culminación fue el jueves, cuando se registraron once suicidios en 54 horas.

Los planes del nuevo Banco de Emisión Alemán

Berlín, febrero 19.—Los planes definitivos para el establecimiento del nuevo Banco de Emisión Alemán, sobre la base de oro, han sido formados y sometidos al Presidente Schacht, del Reichsbank, por la primera Comisión de Expertos, que está estudiando la situación de la moneda alemana. El banco proyectado cambiará sus propios billetes contra los del Rentenbank y los del Reihnsbank.

La Comisión de Expertos informará a la Comisión de Reparaciones que opina que el plan que propone sea puesto en práctica en breve. No se ha hecho anuncio público de los principios en que se establecerá el banco proyectado, que no serán conocidos hasta que todo el proyecto haya sido estudiado con los miembros de la Comisión de Reparaciones y se haya dado definitiva consideración por Schacht o otros funcionarios alemanes.

La comisión portorriqueña en la tumba de Washington.

Washington, febrero 19.—La comisión portorriqueña que está aquí tratando de obtener del Congreso el que fije definitivamente el estado político de la isla, pasó toda la tarde a bordo del yate presidencial "Mayflower", saliendo del arsenal naval y deteniéndose en Mount Vernon para colocar una corona en la tumba de Washington. El Secretario de Guerra Weeks acompañó a la delegación.

El Gobierno francés presenta a la Cámara un proyecto de ley, ratificando el acuerdo que ordena pagar 250.000.000 de dólares a los Estados Unidos.

La avalancha de nieve en Austria

Viena, febrero 19.—Se informa de grandes desastres causados en todo Austria por la avalancha de nieve. El número de muertos es de más de treinta. Muchos cadáveres no han podido ser extraídos y están sepultados tan hondo, que las líneas de teléfonos y telégrafos están en muchas partes bajo la nieve.

El Empréstito japonés

Londres, febrero 19.—Las suscripciones al empréstito japonés están progresando. El empréstito es por 25.000.000 de libras esterlinas, al seis por ciento de interés y al 87½ de colocación, redimible de 1929 a 1959.

Habla Pueyrredón de los Estados Unidos

Buenos Aires, febrero 19.—Pronunciando un discurso en el almuerzo del Club America no, en su honor, con ocasión de su viaje a Washington para posesionarse del puesto de Embajador argentino, el doctor Honorio Pueyrredón hizo notar que aunque indudablemente existe buena voluntad entre los dos países, "yo aprecio en todo su valor las grandes dificultades que hay todavía que vencer. El continente nos divide, y los Estados Unidos están absortos en su propia enorme grandeza". Sin embargo, cuando los países han alcanzado su completo desarrollo, deben expandirse, porque no pueden contener dentro de sus límites el impulso de su propia potencialidad. Por consiguiente, espero que llegará la hora en que el intercambio intelectual y social entre los Estados Unidos y la Argentina sea todo lo que ahora podemos desear".

Una protesta sobre cables

París, febrero 19.—Gratien Candace, miembro nativo de Guadalupe de la Cámara de Diputados, ha dirigido una comisión oficial al Primer Ministro M. Raymond Poincaré, protestando contra la proyectada cesión por la Compañía del Cable Francés a la ALL AMERICA CABLES del sistema de las Indias Occidentales que aquella posee.

Entre Sinclair y Stinnes

Colonia, febrero 19.—Stinnes, padre, ha negociado con Harry Sinclair respecto de las entregas de petróleo a Alemania. Tales negociaciones representan la continuación de la conferencia celebrada en Estados Unidos entre Sinclair y Stinnes hijo, en que se llegó a un acuerdo para la entrega de petróleo a Alemania. De fuente cercana a Sinclair se dice que éste se halla interesado sólo en las compras, y que no ha sido asunto de ninguna combinación minera. La conferencia ha sido descrita como una prueba de lo aseverado por Sinclair de que se demora en Europa por razón de negocios y no tratar de eludir la acción de la Comisión del Senado de Washington.

Washington, febrero 19.—La Comisión Naval de la Cámara de Representantes interrogó al contralmirante McKean, comandante del arsenal de Mareisland respecto de los nervios centrales desde el punto de vista naval en la costa atlántica y la aptitud de defender la ciudad de Nueva York y el Canal de Panamá contra escuadrillas hostiles.

El contralmirante McKean dijo que el canal sería una gravísima pérdida, muy difícil de recapturar de manos de un enemigo. Manifestó pensar que una base naval justamente fuera de los estrechos de Florida sería una buena posición como que podría protegerse desde Cayo Hueso. Opinó que si las Filipinas se unieran con una potencia oriental, probablemente se perderían para los Estados Unidos.

Los pagos de Francia a Estados Unidos

París, febrero 19.—El Gobierno ha presentado a la Cámara de Diputados un proyecto de ley para la ratificación del acuerdo respecto del pago de 250.000.000 de dólares a los Estados Unidos, por gastos de ocupación de Renania, incluyendo una carta inédita por la que los Estados Unidos contestaron a las reservas de los aliados diciendo que no las interpretaban como encaminadas a rehusar la participación de los Estados Unidos, legítimamente, en los derechos y ventajas estipulados en Versalles, y que no creían que hubiera la intención de rechazar la cuenta de los Estados Unidos.

El Gobierno dice que "los aliados juzgaron oportuno no contestar dicha carta."

Fall no podrá salir de Estados Unidos

Washington, febrero 19.—Continúa aumentando de tal modo el "affaire" de los contratos de arrendamiento de campos petrolíferos celebrados por Alberto B. Fall con los magnates Doheny y Sinclair, que en todos los círculos políticos, comerciales y aun sociales de esta capital desde hace un mes no se habla de otra cosa.

A tal extremo ha llegado el escándalo político producido por esas turbias negociaciones, que el Presidente Coolidge ha ordenado que se vigile al ex Secretario del Interior para impedirle cualquier tentativa de abandonar el país.

Algunos dicen que de todas maneras Mr. Fall no podría salir de Estados Unidos por encontrarse enfermo.

El eclipse de hoy

Ayer martes a las trece horas y veinticuatro minutos fue la conjunción de la luna y Neptuno anunciada por el almanaque de don Pedro Nolasco.

Hoy miércoles tendremos luna llena a las 10-07 con un tiempo húmedo y ventoso.

También tendremos eclipse total de luna, invisible en San José.

Los duelos de ayer

Vicente Segura de 45 años, vecino de Curridabat, casado con Mercedes Rodríguez, hijo de Prudencio Segura y Juana Cervantes.

Rafaela Amada Porras de 9 meses, vecina de Las Pavas, hija de Cleto Porras y Cirila Brenes González.

Al fin fué descubierto el sarcófago de Tutan Khamen

La caja de la momia es una de las maravillas que jamás se haya descubierto

Luxor, febrero 19.—La tapa del sarcófago de Tutan-Khamen fué levantada esta tarde. Se entiende que se encontró el cuerpo del Faraón en su interior. Cuando se levantó la tapa, se reveló la caja de momia más espléndidamente tallada que se haya encontrado en Egipto.

Luxor, febrero, 19.—La momia que se supone de Tutan-Khamen fué encontrada en el sepulchro.

Luxor, febrero, 19.—El mayor de los descubrimientos de la historia de la egiptología, y tal vez de la arqueología en conjunto, se hizo en la maravillosamente adornada cámara

sepulchral de Tutan-Khamen, en el panteón del valle de los Faraones, esta tarde, cuando en presencia de un concurso de los más prominentes egiptólogos, se levantó la tapa de su gran sarcófago de color de rosa y salió a luz una estupendamente magnífica caja de momia, cubierta de láminas de oro sólido. El momento fué el más dramático aun en la historia de este supremo drama del descubrimiento, y por asentimiento general la forma de la momia y de la caja que la contenía, es indudable que indican que se trata de los restos

Importante transacción

Ayer en la mañana don Fernando Soto vendió a los señores Sasso y Pirie mil quintales de café a razón de \$ 21 cada uno, puestos en la Estación del Ferrocarril de San José.

Esta operación fue muy comentada en los círculos cafetaleros.

Las aguas del Libano

Desde hace un tiempo los habitantes de las Minas del Libano se quejan de las aguas potables que hay en ese lugar, calificándolas como propagadoras de enfermedades.

En virtud de ello se trasladó a la zona el doctor Núñez con el fin de hacer un estudio minucioso del caso.

Tribuna de nuestros lectores

La corriente eléctrica alterna no debe usarse para producir el arco en los aparatos del cine

En los Estados Unidos, que es el país en donde más aparatos de cine hay funcionando y en donde la cinematografía ha logrado mayores triunfos, está prohibido terminantemente el uso de la corriente alterna para la producción del arco en los cinematógrafos; solamente la corriente directa es la que se usa y cuando en un lugar esta clase de corriente no existe, las empresas de cine transforman la corriente alterna en corriente directa, ya por medio de convertidores de mercurio o por transformadores rotatorios, es decir, un equipo de motor generador, pues ha sido demostrado perfectamente por eminencias médicas, que las alteraciones de esta clase de corrientes eléctricas son sumamente perjudiciales para la vista.

También es exigente el uso de reostatos intercalados en las lámparas de la sala con el objeto de disminuir gradualmente la intensidad lumínica cuando se efectúan las dos operaciones de encender y apagar las luces.

La razón es muy sencilla; las pupilas de los ojos que por decirlo así, son las ventanas que dan paso a la luz para impresionar las placas del cerebro y producir las imágenes del exterior, tienden a dilatarse y contraerse, según sea la cantidad de rayos luminosos que haya en el medio ambiente, de suerte que si después de

un tiempo más o menos largo estamos sumidos en una oscuridad casi completa, como ocurre cuando estamos frente a una pantalla de cine y encendemos repentinamente las luces de la sala, las cuales por lo general son de bastante candelaje, el choque que recibimos en la vista es tan fuerte que las pupilas tienen que contraerse bruscamente y el trastorno que se efectúa en todo el sistema óptico es tan violento, que trae por consecuencia, las irritaciones de la retina y el cansancio del nervio óptico etc.

Si a esto se agregan las oscilaciones constantes de la corriente alterna cuando se proyecta una cinta, tenemos que el cine a pesar de ser un placer como realmente lo es, resulta un factor importante para producir serios trastornos en la vista.

Debe, pues, procurarse que nuestros empresarios de cine que no escatiman los medios para traernos las mejores películas filmadas en todo el mundo, que embellecen sus teatros cada día, se preocupen por este problema que será beneficioso para todos, pues es indudable que la proyección con corriente directa es una delicia, ya que la vista no se perjudica y las imágenes son más nítidas y hacen agradable la permanencia en los cines.

ELECTRICISTA.

Importantes noticias de El Salvador

San Salvador, feb. 24. A la 1.30 p. m., evolucionó sobre el cielo de San Salvador la flotilla de aeroplanos norteamericanos que de regreso de Guatemala fue a aterrizar al aerodromo nacional de Ilopango.

Concluida satisfactoriamente para el país la misión que trajeron los psicólogos norteamericanos que estudiaron las aguas de los ríos y lagos nacionales, fueron para su país.

Espérase esta semana a Mr. Minor C. Keith, concesionario del ferrocarril a Zacapa

Vinieron de Guatemala don Juan de Dios Bojórquez Ministro de Méjico en aquel país, y don Ratael Cardona.

Hoy fue para Nicaragua el Dr. Francisco Machon Villanova, Encargado de Negocios del Salvador en aquella República. — La Prensa.

Reorganización de la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública

N.º 111

San José, 11 de febrero de 1924

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Reorganizar en la forma siguiente la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública:

Subsecretario de Higiene Pública, Dr. Solón Núñez... Ad-honorem.

Oficial Mayor, don José A. Font \$ 100.00 (recargo).

Escribiente, don Francisco Font \$ 100.00.

Portero, don David Mora \$ 15.00 (recargo).

Publíquese — ACOSTA.

El Subsecretario de Estado en el Despacho de Higiene Pública,

Visite nuestros talleres

Pídanse muestras, señores



DE LA CREMA DENTAL WAITE'S ANTI-PY-O

que yo se las llevaré a toda prisa.

Recorte este aviso y mandelo a
THE ANTIDOLOR MFG. Co.
Springville., Erie—Nueva York

Nombre.....
Ciudad.....
Calle..... N.º.....

Encargue sus trabajos a la MINERVA

Guillermo Allan Pinkerton el rey de los detectives deja un capital de 20 millones de dólares

En los Angeles, a donde se había retirado por motivos de salud, acaba de morir a la edad de 78 años, Guillermo Allan Pinkerton, el célebre detective de Chicago. Ejerció su profesión desde hacía sesenta y un años y se hallaba al frente de la más importante organización política del mundo: la Pinkerton National Detective Agency, que cuenta con más de 1500 personas a su servicio.

Su padre, Allan Pinkerton, era hijo de un policía de Glasgow. Emigró a los Estados Unidos y se instaló en Dundee (Illinois), en las cercanías de Chicago. Allan Pinkerton, simple aficionado poseyó entonces, logró, a fuerza de hábiles pesquisas, descubrir a los autores de unos robos de caballerías y de varias emisiones de billetes de banco falsos. Como recompensa, fué nombrado "sheriff" de la población. Más tarde fijó su residencia en Chicago, donde montó su Agencia que pronto se extendió por todos los Estados Unidos.

Los presidentes de la República se hacían guardar por policías de la organización Pinkerton. Y Allan Pinkerton fue quien salvó la vida del Presidente Lincoln en el atentado de que víctima en Baltimore, al que siguió otro en Washington, donde halló la muerte.

Guillermo Allan Pinkerton se hizo detective a la edad de quince años. Encargado de dirigir el "servicio secreto" del departamento de Guerra durante la de Secesión, fue agregado al ejército de Potomac. Después del asesinato del Presidente Mac Kinley,

Pinkerton fue nombrado jefe del servicio secreto de los Estados Unidos. El ya famoso policía, que había permanecido en París durante largo tiempo y que había estudiado con Bertillon, introdujo en los Estados Unidos el método de investigación por las huellas dactilares. Su divisa era esta: "We'll get them". (Los cogemos). A él se debió que fuese recuperado el retrato de la duquesa de Devonshire, plagiado por Gainsborough, robado de la Agnew's Gallery, de Londres, en 1876.

Hallándose en Londres en 1904, por cuenta de una casa de banca de Baltimore en la que se había cometido un robo de gran importancia, vió entrar en una tienda donde él se hallaba dos peliñosos ladrones, jefes de una banda que había falsificado billetes ingleses por más de un millón de libras. Telefonó en el acto a Scotland Yard, pero uno de los bandidos consiguió escapar. Pinkerton hizo detar en el acto un vapor y llegó al puerto de la Habana al mismo tiempo que el falsificador.

Guillermo Allan Pinkerton, lo mismo que el pellejo, a través de su larga y accidentada vida—los más temibles forajidos, capitanes del bampa internacional, se habían conjurado más de una vez para acabar con él a toda costa—supo guardar también el mucho dinero que ganó salvando el del prójimo, y ha muerto dejando una gran fortuna, que asciende a más de 20 millones de dólares, cerca de 150 millones de pesetas.

Permanente

A nuestros muy estimables colaboradores

Por tener exceso de material informativo de suma importancia todos los días, se advierte a nuestros muy estimables colaboradores que en adelante la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO no dará su visto bueno ni publicará, bajo ningún concepto, artículos que pasen de una columna.

Salvo, desde luego, que la colaboración sea especialmente solicitada.

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1.º, 2.º, 3.º, y 4.º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

JABONERIA DB
Jesús M. Castro V.
Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

Anunciese en este Diario

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

PERMANENTE

Cláusula XVIII del Programa del Partido Reformista

(Campo que el "Diario del Comercio" cede con muchísimo gusto al general don Jorge Volio, sin cobrarle nada por la inserción. Deseamos con la mejor buena voluntad dar a conocer ampliamente esta importante cláusula del Programa Reformista y hacerle entusiasta propaganda.)

El Partido Reformista no hará fusiones ni pactos con partidos extraños a sus principios, a fin de que cada uno de sus miembros sepa por qué y para qué vota. Las fusiones han sido en nuestra historia política la más grosera burla del voto, y por eso el Partido Reformista quiere poner a sus afiliados a salvo de combinaciones condenadas por la experiencia. Aprovechará si el concurso de quienes se acojan a su bandera de reivindicación.

Asimismo declara que respetará y hará respetar la voluntad nacional manifestada en los comicios. Por el Comité Ejecutivo provisional,

JORGE VOLIO

Carta abierta

a don Juan Rafael Pérez

San José febrero 19

Sr. don Juan Rafael Pérez, Líder y fundador del Partido Reformista

Muy estimado amigo:

Me conoces bien, y sabes que no desciendo de Vásquez de Coronado; y aun que alajuelense por nacimiento, soy cartaginés por gratitud y adopción. Jamás creí que el ilustre apóstata de la Iglesia Católica fuera apóstol de la idea, pero sí creo que es hombre de voluntad recia y que podríamos hacerle el honor de llamarlo el Lenin de Costa Rica, con esta diferencia sustancial.

Aquel coloso de la Rusia no cedió ni en la altura de su error, mientras que el Lenin nacional, se entrega en plena llanura sin hacer nada bueno y si mucho mal.

Te conozco bien y sé que seguirás siendo reformista como lo soy yo, ideológicamente, jamás con el ilustre apóstata de la Iglesia Católica, jamás con el ilustre apóstata del ideal Reformista.

¿Cuál es tu opinión sobre este momento político en lo que se refiere al pacto volista jimenista?

Tu afmo. amigo,

MARCO T. SAENZ

Stable at Otoya

Riding horses

Cars for transports

Wagon for demanagin

Couches at any time

Caballos para paseos o jornadas al volcán

Coches a toda hora

Carretones para transportes

Vagón para traslado de muebles

Pida a la Caballeriza del Barrio Otoya.—Telef. 671 R. JOSE MARIA ZELEDON

CASA EN VENTA

EN EL CENTRO DE SAN JOSE

Se vende buena casa esquinera de grandes dimensiones. Para más detalles entenderse con esta gerencia

No olvide la Minerva

Una revelación en el arte de la Perfumeria.

Perfume

"Un Air embaumé"

El Mejor de lo Mejor.

RIGAUD

8, Rue Vivienne, PARIS y en todas las Perfumerias.

Tópicos del día

El órgano del Partido Reformista declara que el general Volio y sus diputados no podrán votar por don Ricardo Jiménez

Se apoya dicho periódico para declarar tal cosa, en que no se ha mantenido la promesa de los "plenipotenciarios" jimenistas

Los periódicos de la tarde "La Prensa" y "La Nueva Prensa", suministraron ayer a sus lectores informaciones políticas de gran importancia. Nuestro distinguido amigo el Lic. don Guillermo Vargas, Director del segundo de los citados diarios, publicó un brillante editorial en el que estudia a fondo la claudicación sin precedentes del antiguo jefe del Partido Reformista don Jorge Volio, y de algunos de sus ayudantes.

Reproduce al efecto las promesas que éstos hicieron POR SU HONOR de ir solos hasta el final, así como algunos párrafos de artículos que vieron la luz pública durante la campaña. En esos artículos, los mismos señores que hoy están de acuerdo con la claudicación y pregonan que el jimenismo "salvará a la República", enderezaron fuertes ataques al señor Jiménez haciéndolo responsable de todos los males que han venido aquejando a Costa Rica, y presentándolo como al político más dañino y peligroso del país.

Aquellas reproducciones así como los comentarios lógicos que el señor Vargas les dedica desnudan por completo a estos ciudadanos, quienes quedan convertidos en papilla desde la parte superior de la cabeza hasta la inferior de los pies.

Pero nada tan sensacional como las notas publicadas en el órgano reformista "La Prensa". No hallando los defensores del general Volio manera alguna de dejarlo bien parado; o en otras palabras, no pudiendo sacarle la extremidad de donde la metió, deciden aquellos volistas aprovecharse de un simple detalle sin importancia como es el de averiguar si la Confederación General de Trabajadores ha vuelto a reunirse en asambleas y si dió permiso para alborotar las cosas con la carta del señor Badilla al Lic. Jiménez Oreamuno.

Porque es lo cierto que en su carácter de Secretario de aquella Confederación o, en último caso, como ciudadano particular si los trabajadores no han vuelto a celebrar asambleas, el señor Badilla le preguntó a don Ricardo si él gobernaría con el Programa Reformista y don Ricardo le contestó que no.

Esto es lo único que debe tomarse en cuenta: la contestación de don Ricardo, terminante y categórica. Lo demás es cuestión de detalles sin la menor importancia.

Pero punto y seguido estos volistas insertan las siguientes palabras escritas en el manifiesto del general Volio: "Los seño

res Lic. don Carlos María Jiménez y profesor don Justo A. Facio me afirmaron REPETIDAS VECES como representantes del candidato señor Jiménez, ÚNICA CALIDAD EN QUE TRATABAN, que su jefe aceptaba todo lo esencial del Programa Reformista, que además gobernaría con la colaboración de nuestro Partido y que haría declaración pública y solemne de ello en su Mensaje presidencial de mayo próximo. Si tan honorables personas que por mil títulos merecen toda mi estimación y mi más acendrado afecto ME MINTIEREN Y VILMENTE ENGAÑAREN, allá ellos!... que yo podré ser inepto y confiado pero jamás pillo."

Es decir que los defensores del señor Volio quieren sacar a éste de apuros diciendo que don Carlos María Jiménez y don Justo A. Facio LO ENGAÑARON VILMENTE Y LE MINTIERON porque —como muy bien ha dicho repetidas veces el DIARIO DEL COMERCIO— no eran plenipotenciarios de don Ricardo estos caballeros ni cosa semejante, habiendo obrado por su cuenta y riesgo.

De manera que una vez más comprobamos sin lugar a duda que el tal pacto, además de no servir para nada a los confabulados, pues EL GLAN BLOCK DE LOS LEGISLADORES AGRÍCOLAS ES EL ÚNICO QUE PUEDE DECIDIR LA SITUACION EN MAYO, se basaba en puras ilusiones, en plenipotencias falsas y en dictaduras postizas.

Para acabar de remendar la plancha y para darnos la razón todavía más enfáticamente, termina diciendo el periódico reformista que "si esta promesa no se mantiene (se refiere a la promesa plenipotenciaria de que don Ricardo gobernaría con el Programa Reformista) cae de su peso que el señor Volio y sus diputados no podrán votar por el señor Jiménez".

Y como don Ricardo no sólo "no ha mantenido la promesa" plenipotenciaria, sino que, por el contrario, ha escrito rotundamente que NO GOBERNARÁ (todo en el terreno de un ilusorio e hipotético triunfo) con el Programa del Partido Reformista, quiere decir que el señor Volio y sus diputados, CAE DE SU PESO, no podrán votar por el señor Jiménez.

EL DIARIO DEL COMERCIO felicita por su franqueza a los que pretenden defender la actitud indefendible del general Volio, y no puede menos que sentirse satisfecho por haber dado en el clavo desde el primer momento.

Movimiento diario

Nacimientos

Mario, de Arquimedes Rojas e Isabel Sojo. Daisy, de Jesús Carvajal y Etel Campos.

Pasaportes

Catalina E. de Politano e hijos para Colombia. E. de Chonties para Panamá. G. Gómez para Europa. L. Quiñones para Nicaragua.

Defunciones

R. Gómez, un año, Mata Redonda. Rafaela Porras, 9 meses, Pavas.

Marítimas

Puntarenas 19 Hoy a las 12 horas fondeó el vapor inglés ACAJUTLA de 653 toneladas, procedente de Balboa C. Z., con dos días de mar, tripulantes 57 Capitán H. G. Davies y consignado a F. J. Alvarado y Co. Pasajeros: P. R. Lewis señora y niña. Correo dos sacos. Carga 2796 bultos.

El Capitán de Puerto,

J. BENITO LIZANO

Limón 19

Ayer a las 18 horas zarpó para Nueva York vía Habana el vapor estadounidense "Pastores" de 3843 toneladas, 152 tripulantes. Capitán C. R. Glenn, y despachado por United Fruit Co. Pasajeros: Emilio Espinach, Ester de Taylor y dos hijos Marco A. Reinos o Juan C. Margerit. Carga: para Nueva York 35475 racimos de bananos, 3190 piezas balsa, 535 huacales piñas, 2 cajas partes de cajas registradoras, 2 paquetes de oro en barras, 1 caja esteras de hule. Para el Havre 250 sacos cacao para Amberes

100 sacos cacao en grano para Bremen 223 sacos café. Londres, 5632 sacos café. Correo 57 sacos.

Hoy a las 11 horas y 30 minutos zarpó para Hamburgo vía Puerto Barrios el vapor alemán "Adalia" de 180 toneladas, 53 tripulantes, Capitán F. Reissman y despachado por John M. Keith. Pasajeros en cubierta. Steffano Marchetti, Alfredo Paganoni, Julio Mas-sucehi, Angelo Serenat, Santiago Ribares, Garufo Santi, Gianneto Salvatore, Nicite Giuseppe, Crupi Giuseppe.

Carga para Puerto Barrios: 3 cajas maquinarias para mo-saicos. Para Cartagena: 180 sacos cacao en grano. Para Hamburgo: 223 atados cueros frescos. Sin correo.

El Capitán de Puerto,

G. ACOSTA

Fray Eduardo de Biescas en el Sanatorio Carit

El santo padre Fray Eduardo de Biescas no se cansa de andar peregrinando por todas partes y predicando la dulce doctrina

del Nazareno. Siempre oímos acerca de él las mejores referencias. Ultimamente se fue a Tierra Blanca a dar algunas conferencias a los enfermos del Sanatorio Carit.

También ha sido reorganizada, financieramente, la Oficina de Control

Cartera de Hacienda y Comercio

N.º 24

San José, 19 de febrero de 1924

A solicitud del señor Jefe de la Oficina de Control, el Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Reorganizar las dotaciones del personal de aquel departamento, con sujeción a la suma presupuesta en la siguiente forma:

Jefe.....	700 00	al mes
Oficial Mayor	400 00	—
— 1.º....	325 00	—
— 2.º....	250 00	—
— 3.º....	225 00	—
— 4.º....	225 00	—
— 5.º....	225 00	—
— 6.º....	225 00	—
Portero.....	90 00	—
Alquiler de local.....	250 00	—
Gastos varios	410 00	—
Suma....	3325 00	

El presente acuerdo surte sus efectos desde el día primero del mes en curso.

Publíquese.—ACOSTA El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.—SOLEY GÜELL

Hace dos días tuvo lugar una disertación muy importante. Fray Gregorio les habló largamente a los enfermos de la resignación y logró conmovér hondamente a sus oyentes. A continuación hizo uso de la palabra el ingeniero don Francisco de Mendiola, quien andaba de paseo en aquella zona. El amigo Mendiola abordó temas muy interesantes sobre la filosofía de la vida y sobre la Biblia.

El Dr. Sáenz atendió finalmente a los visitantes quienes fueron obsequiados con un magnífico almuerzo.

El estado actual del Sanatorio bajo la dirección del Dr. Sáenz merece el más caluroso elogio que nosotros con gusto le tributamos.

JUAN R. ACUÑA C. Electricista

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al

Teléfono No. 688

y quedará usted satisfecho.

Taller: Detrás de La Dolorosa

Entierro de la Srta. María Cristina Carranza Volio

Del hogar doliente a la Estación del Atlántico un gran número de señoras, señoritas y caballeros formó el cortejo fúnebre.

En el andén esperaban todos nuevos elementos que se unieron al numeroso grupo de amigos, dirigiéndose a Cartago a depositar en el mausoleo de la familia los restos de la ex-srta.

A las cuatro de la tarde el tren expreso llegó a la vieja metrópoli en donde se había reunido una compacta concurrencia. El desfile se inició poco después hacia el templo de San Nicolás.

Los funerales

Sobre un túmulo de frescas y perfumadas flores sobresalía la blanca caja que guardaba los restos mortales de María Cristina.

Las naves fueron ocupadas por gran número de damas y caballeros en cuyos rostros se advertía el pesar.

Fueron cantadas las Vigilias de Difuntos y un responso final, contestando desde el coro un magnífico grupo de voces al que acompañaba una de las mejores orquestas de la ciudad.

Triste regreso

Poco antes de terminarse el réquiem un auto se detuvo frente al templo y de él descendió el joven don Gonzalo Blanco Ch., con su tío don Manuel V. Blanco. El joven Blanco, prometido de la señorita Carranza Volio, se encontraba en Puntarenas en donde tuvo conocimiento de la desgracia y hubo de venir precipitadamente a esta capital en el tren de la mañana; pero por haber tenido el tren algún retraso no le fue posible al joven don Gonzalo llegar a la residencia de la familia Volio, por lo cual tuvo que tomar el automóvil que lo condujo a la ciudad de Cartago, con tiempo apenas para acompañar a su novia rumbo al Cementerio.

El desfile

Poco antes de las cinco de la tarde se organizó el desfile hacia el composante.

La carroza fúnebre se vio cubierta por gran cantidad de coronas, y tras de ésta seguía la representación de la familia doliente integrada por el Ingo don José Joaquín Carranza, don Claudio E. Carranza, el General don Jorge Volio y el Lic. don Arturo Volio, a quienes acompañaba un grupo compacto de familiares y de amigos. Al lado derecho iba una selecta concurrencia de señoras y señoritas.

Imponente, majestuoso, aquel fúnebre desfile en silencio marchó al Cementerio a depositar al lado de la buena y querida madrecita, los restos de la hija que fallece un año y dos meses después de ella.

Las coronas

Entre las muchas coronas enviadas anotamos las siguientes cartulinas:

Gonzalo Blanco, Alberto M. Blanco y señora, Resp. Logia Hermes Número 7, Gonzalo Beeche, General Jorge Volio, Licdo Arturo Volio e hijos, Claudio E. Carranza V., Gonzalo Jiménez F., Carlos M. Jiménez y señora, Ricardo A. Gutiérrez y señora, Amadeo Quirós y señora, John M. Guillen y señora, H. T. Parry S. Cleves y señora, O. F. Rotmoser y señora, Luz Rothe, Juan Rafael Chacón y señora, Oscar Echeverri, Josefina G. de Volio e hijas, Jesús Pinto y señora, Francisco Jiménez O., Colita Zeller, Arturo Lyon y señora, Isabel Carranza, José Carranza y señora, M. M. Marsh y señora, G. P. Chitenden y señora, Ramón Ulloa

señora y familia, Andrés Venegas, señora y familia, Guillermo Guardia y señora, María P. v. de Montealegre, Gonzalo Quirós y señora, Marta Carranza, Amalia Soto Z., Ada Márquez, Mateo Fournier y señora, Manuel Soto Lara e hijos, Luisa Volio de Gallardo e hijos, Luis C. Escalante, señora y familia, Oscar Montealegre y señora, Adolfo Osborne y señora, Alejandro Cárdenas y señora, Emilia de Volio, Claudio E. Carranza, Federico Volio y señora, José Manuel Blanco, Guillermo Tristán y hermana, Matilde Carranza, Bernardo Soto, Maximiliano Soto y señora, Flora Hernández, Carlos Volio, señora y familia, Dr. Rubén Umaña y señora, Luisa Volio Jiménez, Raúl Volio, Romano Orlich y señora, Ricardo Brenes Volio, Rosa Brenes Argüello, Carlota Brenes Argüello, Luis de la Osa C., Santiago Rizo Rodríguez, Mario de la Osa C., Emilio Robert y hermanas, Emilio Robert y señora, Edgardo Yglesias, Roberto Esquivel y señora, Ricardo Fernández Peralta y señora, Eduardo Rodríguez, Matías Zavaleta y familia, Profesores de la Escuela de Música de Santa Cecilia, Alfredo Carranza y señora, José Lois Carranza, señora y familia, Luz y Flora Carranza, Guillermo Carranza y señora, Antonio J. Houd, Guillermo Vargas Facio, Luis Gallegos Escalante, Guillermo Vaigas y señora, Isabel de Volio e hijos, Potirio Góngora y señora, Luis Montalto, José Fabio Garnier y señora, Gregorio Martínez, señora e hijas, Julio Díaz Granados, señora e hija, Susana de Quirós e hijas, Justo A. Facio y señora, Jorge Ortiz y señora, José P. Jiménez y señora, Empleados del Teléfono de Limón, Elisa v. de Sáenz, Enrique Silva y señora, Alex Murray y señora, Daniel Gallegos, Ermida v. de Gallegos e hijas, Dr. Francisco A. Segreda, Juana O. v. de Jiménez, Manuel Antonio González H., Amelia E. de Montealegre, Mariano Durán y señora, Carlos M. Salazar y señora, Luciano Beeche y señora, Dr. F. Carlos Alvarado, y señora, M. Gómez Miralles y señora, Ricardo Pacheco Lara y señora, Oscar Gutiérrez y señora, Arturo Quirós y señora, Val F. Ferraz, Anita F. Ferraz, Víctor M. Yglesias, Santiago Montero Berry y señora, Ernesto Alvarado, Manuel Sáenz Cordero y señora, Fernando Granados, Juan Bautista Ortiz, Rafael Salazar y señora, Oscar Moya y señora, Carlos Zamora, Ricardo Bermúdez y señora, Jaime Granados y señora, Jorge Céspedes, Manuel Soto y señora, Alfredo Mata y hermana, Celina M. v. de Volio e hijos, Dora A. de Soler e hijas, Gerardo Pinto y señora, Mercedes v. de Carranza e hijas, Leonidas Fonseca, Federico Góngora e hija, Enrique Fonseca y señora, Luisa Rodó y hermanas, Ricardo A. Gutiérrez y señora, Rafael Delcore y señora, Ester Brenes, Abigail Brenes, María del Rosario Quirós, Víctor M. Ross, señora e hijas, Miguel Ángel Robles y señora, Rigoberto Vega, María Solano y familia, William H. A. Pirie y señora, Carpinteros de la Estación Radiotelegráfica de Cartago, Dr. F. Guier y señora, Dr. A. A. Facio y señora, Margarita Sancho, E. R. Clare y señora, Rubén Coto y señora, Guillermo Lang, Ulises Espinach, Mercedes de Lang e hijas.

Renovamos a la familia doliente el testimonio de nuestro sentimiento.

TACKHING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Una distinguida dama nos denuncia graves irregularidades en el servicio domestico capitalino

Asimismo se hace indispensable la creación de una zona de tolerancia

Ayer en la mañana nos visitó una distinguida dama de esta capital quien siempre se ha preocupado sinceramente por todo lo que atañe a los problemas sociales.

"Vengo, nos dijo, a rogales que pongan cuantos medios estén a su alcance para llevar a cabo el tan traído problema de reglamentar debidamente el servicio doméstico, que cada vez se hace más necesario. Día a día se presentan casos graves como este ocurrido en mi propia casa: una sirvienta que entró a mi servicio hace tres meses presentaba en la cara una serie de manchitas rojizas que parecían ser naturales, y como era competente en sus obligaciones, nunca sospeché nada malo. Por otra parte, ella misma me había hecho manifestaciones categóricas de ser una mujer honrada y, como el servicio es en la actualidad tan deficiente, heube de contentarme con las explicaciones dadas. A todo esto háy que agregar que era una persona que no salía nunca por las noches, por lo cual hasta llegué a creer en sus declaraciones.

Ultimamente la mujer enfermó y heube de recurrir a un médico. Entonces tuve la pena de enterme de cosas que causaron estupor: la sirvienta sufría un período de sífilis avanzada

y padecía desde hace largo tiempo de una enfermedad secreta. Alarmada por aquellas manifestaciones, pues la mujer en cuestión alternaba con mis pequeños hijos en las comidas y además estaba cerca de mis hijas, la amonesté y llorando me refirió su historia. Fue una humilde muchacha nacida en el campo que ingresó a una casa honorable de esta capital y más tarde cayó al fango de la prostitución. Rodó por todas partes, estuvo dos veces en el Buen Pastor y su vida fue de lo más licenciosa.

Un tiempo después, resolvió ingresar a una honrada casa pensando curarse así de sus enfermedades físicas y morales.

Siguió una vida correcta pero las enfermedades han minando su organismo.

Así por el estilo, terminó nuestra informante, son los casos q' se presentan a menudo, pues cuando no son mujeres contagiadas de enfermedades secretas, son rateras, corruptoras de menores, viciosas, etc. Y mientras no se tomen medidas enérgicas para reglamentar debidamente el servicio doméstico, las familias honradas sufrirán graves contrariedades que el día menos pensado pueden ser fatales.

Así terminó nuestra visitante quien nos pidió hacer todo lo humanamente posible por que la Liga Feminista y la Asociación de Señoras Católicas tomen las medidas del caso, a fin de conseguir esa reglamentación con lo cual habrán dado un gran paso en bien de nuestros hogares.

A todo esto cabe agregar la conveniencia de establecer una zona de tolerancia que aisle a las mujsres de mal vivir de las personas honradas.

Trágica muerte de un padre de familia

Detalles completos de tan desgraciado suceso

Ayer en la mañana fueron pedidos de Desamparados a esta capital los auxilios de la Cruz Roja para socorrer a un infortunado trabajador que había perdido la vida en el beneficio de café de don Gaspar Ortuño.

Momentos después se trasladaba al lugar de los sucesos el Oficial de ese cuerpo don Aquiles Martínez y otros miembros de la Brigada Sanitaria. Allí fueron enterados de lo ocurrido: un trabajador de la finca del señor Ortuño llamado Jorge Castro, persona de buenas costumbres, se encontraba en sus labores cotidianas cerca de una enorme polea cuando fue arrollado por ella. Hacía esfuerzos para librarse de

la fuerza que lo arrastraba cuando unos alambres de la corriente eléctrica lo abrazaron con fatales resultados. El pobre hombre murió electrocutado.

Cuando llegaron sus compañeros de trabajo ya era tarde. La muerte de Castro ha sido muy sentida. Deja un hogar en desamparo con cinco huérfanos menores de seis años.

El cuerpo fue trasladado horas después al Hospital de San Juan de Dios. Después de la ambulancia, en triste procesión, iban la acongojada viuda y sus pequeños hijos.

Sentimos sinceramente lo ocurrido y le damos nuestro pésame a la viuda y demás familia doliente.

En Coronado varios individuos sostienen una reyerta

El domingo en la mañana salieron para Coronado con el fin de practicar varios registros, los guardas fiscales de esta ciudad. Allí fueron enterados de la presencia de un sujeto llamado Pánfilo Mora, contra quien—según nuestro informante—hay orden de captura por varios delitos graves como falsificación, homicidio frustrado y hurto.

Los guardas rodearon la casa de Mora pero éste se opuso tenazmente y en unión de su padre y un hermano atacó a las autoridades con piedras y palos. Uno de los guardas para

amedrentarlos hizo varios disparos al aire sin ningún objeto, pues los Mora se defendieron a brazo partido y hasta lograron causarle serios daños a los guardas. Uno de ellos resultó bastante herido de una pedrada y los más se pusieron a una prudente distancia.

Pánfilo y sus compañeros lograron huir dejando a los guardas con tres palmos de narices. El Jefe Político ha recibido instrucciones terminantes de capturar a toda costa a los Mora, quienes parecen haber sido tragados por la tierra, pues no dan señales de vida por ninguna parte.

El guarda herido fue trasladado a esta capital e ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

Por lo visto la cadena de causa contra Mora tiene un eslabón más. atentado contra la autoridad.

Trapiche

Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José



El Cigarrillo Cuya venta aumentó 265% En el año 1923

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas María Cecilia García Alvarado, Hortensia Güell Iglesias y Zulay Acosta Gallegos.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Guillermo Carranza Solís y doña Clemencia Castro. (1921)

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido Jacobita Pérez de Pacheco, (1920) Rafael Cruz Arroyo (1922) y Torcuato Chavarría Padilla. (mil novecientos veintitrés.)

Ofrecimiento

Don Aroulfo Moya y su señora esposa doña Amira de Moya se han servido ofrecernos, en atenta escuela, el nacimiento de dos niñas. Nos es muy grato enviar nuestro parabién a los padres y deseamos ventura a las recién nacidas.

Bautizos

El nombre de María Elena le ha sido impuesto a una niña de don Tobías Vaglio Gardi y su señora esposa doña Elena Zamora Ulloa, nacida el 14 de febrero de 1922.

Jorge Rogelio es el nombre que ha de llevar el niño de don Dionisio Araya y su señora esposa doña Zoila Saborío, nacido el dos de los corrientes.

Blanca Ross, nacida el 1º de diciembre de 1923, hija de Santiago Garita y Filomena Calderón.

Boda efectuada

En la Parroquia de la Soledad, a las 6 1/2 de la mañana del lunes pasado, se efectuó la ceremonia matrimonial del señor don José Chavarría con la señorita Amada Valverde.

Actuaron como padrinos de los jóvenes esposos don Claudio Sáenz y doña Lucía de Sáenz, don Guillermo Chavarría y doña Luisa de Navarro, don Octavio Rojas y señorita Clemencia Valverde, don Humberto Blanco y señorita Belén Chavarría, don Lino Abarca y doña Fidellina de Abarca.

Después de la ceremonia se pasó a la casa de la familia Chavarría donde se sirvió un café. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos.

De tránsito

En el Hotel América de Limón han estado de tránsito: Pedro Chaves y familia, Enrique de la Flor y señora, doctor Ripoll, A. L. Espeur, Manuel F. Quesada e hijo, Marcos A. Reyes.

Viajeros

Está próximo a llegar de El Salvador don Rogelio Castro.

En Puntarenas se encuentran de temporada las señoritas Stela y Adella Blanco C. En el mismo lugar don Alberto M. Blanco y Sra.

Doña Atilla C. de Hodgkinson ha de llegar de Santa Marta, Colombia.

Con el fin de asistir al carnaval de Panamá, saldrán para esa República próximamente doña Marta de la Escribana, doña Adriana de Velázquez y la señorita Anita Piza.

Para Puntarenas salieron ayer don Julio Díaz Granada, su señora esposa doña

María Rosa y su hija Chilla. Los acompaña la señorita Anita Tristán.

Para Coronado, en temporada de verano, salió don Francisco Sánchez y familia.

En Limón se encuentra don Eugenio Garrón y señora.

La familia de don Roberro Plato se encuentra en Cartago.

La señorita Micaela Perdomo ha llegado a Limón.

Del campo ha regresado a la ciudad de Cartago doña Sara v. de Bonilla, una de las más afortunadas obstétricas de aquella ciudad.

Para San Pablo de Turruabares salió don Tito García.

Para Puntarenas salió don Ricardo Jiménez Rojas.

Don Oscar F. Rohrmoser L. y Sra. salieron para Puntarenas.

Para el mismo lugar, en donde pasarán varios días, salieron don Oscar Jiménez G. y Sra.

Doña Isolina de García e hijas salieron para Puntarenas.

Llegó de Bocas del Toro don Luis Esquivel.

Para el exterior salió don Rafael Gallegos Escalante.

El Sr. Presidente de la República irá a Turrialba

Ayer se nos informó que habiendo sido invitado el señor Presidente de la República a concurrir a los festejos cívicos de Turrialba, era muy probable que don Julio se resolviera a aceptar la amable invitación y asistiera el domingo próximo.

Los preparativos que se hacen para recibir al Jefe del Ejecutivo son muy suntuosos.

Por otra parte, la animación y entusiasmo que hay en la hermosa ciudad de Turrialba por los jolgorios son incomparables.

La inauguración del nuevo Via Crucis en la Soledad

La santa devoción del Via Crucis se ha venido acrecentando en la Iglesia de la Soledad al extremo de que apenas hay pocos minutos del día en que no se encuentren personas practicando ese ejercicio religioso.

En vista de ese marcado entusiasmo, el Dr. Borge ha pedido un Via Crucis que será uno de los más hermosos que han llegado al país.

Cuesta alrededor de \$ 8400. Fue elaborado en madera por artistas muy competentes de la casa Stufleesser del Tirol. Cada estación ocupa un espacio de tres metros.

La inauguración y bendición solemne será el domingo dos de marzo a las dos de la tarde.

Conforme lo anunciamos en su oportunidad la lista de padrinos está integrada por distinguidas personas de esta capital y por el entusiasmo que existe, así como por los preparativos hechos, es de esperarse que este festival resulte imponente y muy concurrido.

Camino en mal estado

Los vecinos de la Sabana se quejan de que el camino carretero del beneficio de los señores Castro hasta el Bosque de los Niños se encuentra en un estado desastroso.

Imp. Minerva

Distinguido enfermo

En el vapor "Pastores" que zarpó en la tarde del lunes de Puerto Limón, salió con destino a Nueva York la estimable señora doña Ester Espinach de Taylor en compañía de sus hijos y de su hermana la señorita Emilia. El viaje de la señora Espinach de Taylor ha sido improvisado y se debe a un aviso cablegráfico sobre la gravedad que aqueja a su marido el caballero don David C. Taylor, Asistente del señor Administrador de la United Fruit Company Mr. G. P. Chittenden. Lamentamos profundamente el grave estado de salud del señor Taylor, buen amigo de los costarricenses, y deseamos que su restablecimiento sea completo para dicha de su esposa, hijos y amigos.

Torno en Guadalupe

En Guadalupe se prepara un gran turno con el fin de recolectar fondos para construir cuanto antes la fachada del templo.

La Comisión organizadora ha puesto todo su empeño en el éxito de esta fiesta que promete estar muy animada.

Distinguido huésped

En el nuevo Hotel Francés se hospeda Mr. Wells Martin apoderado de la casa bancaria D. G. Penfield y Ca. que representa en Costa Rica el Ing. don Francisco de Mendiola.

Mr. Panfield viene a Costa Rica en su viaje de inspección anual. Le presentamos nuestro atento saludo.

COLEGIO POLITECNICO COMERCIAL

DIRECTOR

JUAN FERNANDEZ MORUA

A. P.

Enseñanza práctica y científica de los más modernos métodos y principios GARANTIZADA

Clases limitadas a DIEZ ESTUDIANTES

Grupos se están formando ya para las siguientes Secciones:

1. Estudios comerciales. Contabilidad. — Teneduría de Libros. Aritmética Comercial. Cálculos Mercantiles. Organización. Banca. Correspondencia. Anuncios. Ciencia Económica. (Elementos).
Curso Marzo a Diciembre \$ 10 00 mes
2. Inglés. Método muy práctico dando preferencia a los usos comerciales.
Curso Marzo a Diciembre \$ 10 00 mes
3. Taquigrafía comercial. La mejor adaptación de Sistema Pitman al castellano. No existe publicada. Hora muy conveniente para señoritas.
Curso Marzo a Diciembre: \$ 10 00 mes.
Depósito por Matrícula \$ 10.00, pero esta suma será devuelta al estudiante aplicándola al pago del último mes del Curso anual.
El comercio, la industria, la Banca, pueden ofrecer numerosísimos y honrosos ejemplos del éxito de personas que han estudiado con el Director de este Colegio.

Entenderse con

JUAN FERNANDEZ MORUA

Altos de "La Mascota"

Encargue sus Trabajos
— A LA —
IMPRESA y LITOGRAFIA

MINERVA

Don Ramón Alvarado salió del país en el vapor Esparta. Don Reinaldo Jiménez y Sra. salieron para Panamá.

Hogares de plácemes en Cartago

En la ciudad de Cartago se encuentran de gala los hogares de don Esperidón Conzález y doña Clementina Rodríguez con el nacimiento de un niño; don Silvano Elizondo y doña María Luisa de Elizondo con la visita de un varoncito y don Luis Feoli y doña Adelina Peña con el presente de una niña. A todos enviamos nuestro parabién y deseamos dicha a los recién nacidos.

Delicada operación

En días pasados fue sometida a una delicada operación la Madre Sor Josefina de Sión. Llevó el bisturí el doctor don Vicente Castro Cervantes auxiliado por los doctores Calderón y Jiménez Núñez. El estado de la paciente ha continuado siendo bastante satisfactorio.

Notas cortas

La Banda Militar de Liberia irá a Puntarenas durante los días cívicos.

El viaje en lancha ha sido obsequiado por don Héctor Esquivel.

—Ya llegó el cable para el puente del río Barranca que unirá Esparta con San Jerónimo. El pedido se hizo por medio de la casa de don Víctor Fabian.

—Estuvo a punto de estrellarse en el camino de Cartago un auto manejado por don Luis Arroyo.

Felizmente las cosas no pasaron de un susto.

—La Liga Feminista proyecta instalar una Escuela de Bellas Artes en esta capital.

Cuenta con el apoyo de varias personas acomodadas.

—Siguen las quejas contra los vendedores de golosinas en las estaciones, pues impiden el paso a los viajeros.

—Regresó del Líbano el Coronel Pinto, encargado de instruir la sumaria contra Cambrero y camaradas.

Aclarando

En nuestra edición del sábado último aparece una nota que se titula: "Un famoso mago cae en poder de las autoridades". En la referida nota se dice que un sujeto fue reducido a prisión siguiéndosele sumaria en la Alcaldía Tercera, por dedicarse a engañar gentes con sacarles la suerte, y que en todo este lío anda un señor Seravali, quien según el declarante le dió unas ollas y candelas para hacer sus fechorías etc. etc. Debemos advertir que el señor Seravali a quien se refiere la mencionada publicación no es el conocido señor don Carlos Seravali, dueño del importante establecimiento "El Castillo."

TE DE COSTA RICA

Planta de que se hacía el Vino Juvenal.

Cura y protege al bello sexo de toda enfermedad del vientre

\$ 1.50 el paquete

De venta en todas las boticas

Adolfo de Lemos

Lea este Diarío

Del hogar Herra Muñoz

El varoncito recientemente nacido en el hogar de don Enrique Muñoz y su señora esposa doña Rosalía Herra será presentado a la pila bautismal para imponerle el nombre de José Enrique. Actuarán como padrinos don Hernán Pacheco y doña María Luisa de Casoria.

En Alajuela

En la ciudad de Alajuela se encuentra de temporada desde hace varias semanas doña Rosa de Fernández, esposa del Lic. don Tomás Fernández Bolandi.

Al Irazú

El domingo próximo visitarán el Volcán Irazú don Antonio y don Arturo Ramón, don Juan Rafael Acuña Castro, don Manuel Antonio Acuña Castro, don Mario Montoya y don Jaime Gálvez.

De Puntarenas

Después de haber pasado una larga temporada en la ciudad de Puntarenas ha regresado a esta capital el Excmo. Sr. Ministro de México don Eduardo Ruiz, su señora esposa y demás familia. Los estimables viajeros recibieron muchas atenciones en el puerto del Pacífico.

Enfermos

Delicada de salud se encuentra la señorita Abigail Brenes.

Enfermo de bastante cuidado se halla don Manuel María Calvo.

También está delicada de salud la señorita Lolita Calvo.

Ha dejado la cama bastante restablecido el maestro don Carlos Gagini.

Doña Josefa de Calvo se encuentra enferma desde hace varios días.

En la Clínica de los doctores Victory y Pacheco han sido operados, con magníficos resultados, el niño Carlos Eduardo Saravali y doña América Roldán.

Hemos saludado ya completamente restablecido al doctor don José Angel Coto, que fue operado en días pasados.

En la Clínica de los doctores Victory y Pacheco continúa mejor don José Manuel Herrera.

El estado de salud de don Héctor Beeche, que fue operado en la Clínica del doctor Hernández, ha continuado siendo mejor.

En la mañana de ayer fue operado en la Clínica de los doctores Victory y Pacheco don Jorge Vorcher. Su estado es bastante satisfactorio.

Accidente

Doña Julia Antillón de Bonilla, esposa de don José Joaquín Bonilla, sufrió en días pasados la dislocación de un brazo. Fue conducida para su asistencia al despacho del doctor Victory, y se encuentra mejor, de lo cual nos alegramos.

Primogénito del hogar Polini Gel

Don Carlos Polini Hernández y su señora esposa doña Clara Gel han tenido la dicha de ver aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de su primogénito un robusto niño que les ha llenado de alegría.

Enviamos nuestra congratulación a los esposos Polini—Gel deseamos ventura al recién nacido.

De nuestros corresponsales

Desamparados

Un huésped honorable

Desde hace algún tiempo fijó su residencia en esta villa, el apreciable amigo don Cornelio Urbina, quien compró la elegante casa que fue del Dr. Chacón. Procede el señor Urbina, de una ciudad tan culta como Alajuela en donde goza de muchas y merecidas simpatías. Toca a nosotros estimar en lo que vale a tan importante elemento, como debe estimarse a todo aquel de cuya honorabilidad y espíritu de empresa puede depender en parte, el positivo valor de un pueblo.

Veraneantes

Pocas son las familias que pasan la estación veraniega aquí, y esto se debe a la carencia de casas. Citaremos a la apreciable familia Villalón y a la distinguida señora doña Clemencia de Salas, a quienes deseamos grata y larga permanencia.

Municipalidad

Este cuerpo integrado por personas capacitadas como don Mariano Bermúdez, don Federico Mora, don Hilarión Cascante y don Eloy Chaves, va funcionando con acierto. La inteligencia y espíritu de empresa de que están dotados, son garantía para la localidad.

En funciones

El señor Alcalde don Juan Monge Rodríguez, después del disfrute de sus vacaciones, ha vuelto a la oficina a proseguir sus delicadas labores.

Laboriosos empleados

Don Julio Marín y don Rosendo Valenciano, a quienes la honorable Municipalidad eligió por su voto para los cargos de Contador y Tesorero, van llevando su cometido de la mejor manera y el pueblo se muestra complacido.

CORRESPONSAL

Teatro Moderno

Marjorie Daw

The Butterfly Girl

(with King Baggott and Fritz Brunette)



El éxito de Conchita Piquer anoche en el Teatro Moderno, no ha tenido precedente en la historia de los teatros de Costa Rica. Esta noche gran estreno de película y nuevo programa de la divina artista

De Valencia, la tierra que hacen famosa sus flores y sus mujeres, llegó esta completista que tiene grandes dotes de encanto y seducción sobre la escena. Y de éxito en éxito, irá la divina artista por el camino de la gloria, porque a su juventud en bella floración, une gran talento artístico y una simpatía fascinadora.

Esta noche será su segunda representación: Con-

chita Piquer canta todo lo que es preciso cantar, viste con lujo y elegancia y baila flamenco como las ardientes gitanas de Córdoba. Su programa no puede ser más tentador: couplets finos, dulcísimas romanzas, y todos los bailes modernos.

Y para los que aún no comprenden ni han sentido la verdadera alegría de la vida tiene el maestro PENELLA, muchas novedades que hoy mismo le convertirán en el ídolo de nuestra culta sociedad.

En la primera parte se estrenará LA SEÑORITA MARIPOSA, graciosa película que nos comprueba cuántas veces existen elevadas personalidades ocultas bajo las rosadas alas de una loca mariposa... interpretada admirablemente por Marjorie Daw.

A las 7 por última vez, AMOR TROPICAL.

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista

Extracciones sin dolor

Trabajos Garantizados

Frente a la Botica Francesa

Contiguo al Desp. del Dr. Uribe, Teléfono 198

CABLES

El primer embajador Italia ante los Soviets

Roma, febrero 19.—El conde Giovanni Manoni, prominente en la diplomacia italiana, será el primer Embajador ante los Soviets, según los círculos del Ministerio de Relaciones Exteriores. Fue anteriormente Ministro en Belgrado.

Agencia de pasaportes falsificados en Barcelona

Barcelona, febrero 19.—Se ha descubierto una agencia de pasaportes falsos situada en la calle de San Pablo, la cual los proporcionaba para cuantos deseaban ir a América, proveyendo a éstos de documentos tanto civiles como militares. El director era el ex-Comisario de Policía Cassi, expulsado de Valencia por haberse formado expediente.

Las damas españolas conducen automóviles

Madrid, febrero 19.—Entre las damas españolas se ha desarrollado la afición a conducir automóviles. Cuarenta de ellas han obtenido de la Jefatura de Obras Públicas el carnet de conductoras, previo examen riguroso. Entre las autorizadas figuran la duquesa de Santoña, la princesa Hohenlohe, la condesa Cuevas de Vera y otras aristócratas.

Se posterga la Conferencia Panamericana de Periodistas.

Washington, 19.—El Secretario Hughes notificó a la United Press que la Conferencia

Panamericana de Periodistas señalada para el 11 de marzo ha sido postergada para el 17.

Ultimas notas de Primasens

Londres, febrero 19.—El Corresponsal de la Reuter en Berlín comunica las últimas informaciones de Primasens, que pueden ser exageradas. Dice que 28 separatistas y 21 habitantes murieron en la lucha. Parece que los separatistas que estaban atrincherados fueron intimados varias veces para que se rindieran; pero rehusaron hacerlo, y hacia la noche una muchedumbre de enormes proporciones empujó el ataque, armada de hachas, palos y toda clase de instrumentos. Los separatistas que tenían fusiles, granadas de mano y municiones, se defendieron obstinadamente. Cuando encontraron que las puertas no podían ser forzadas debido a las barricadas, los hombres trataron de entrar por las ventanas; pero no lograron realizar su intento y optaron por rociar de bencina el edificio, que bien pronto ardió y entonces parte de la muchedumbre se abrió paso a la parte alta del edificio, donde se desarrolló una lucha cuerpo a cuerpo con los separatistas, que acabaron por rendirse.

Cuando se les sacaba escoltados, la muchedumbre enfurecida cayó sobre ellos y les golpeó hasta matarlos, incluyendo al cabecilla Schawab y su ayudante, cuyos cadáveres fueron arrojados a las llamas del incendiado edificio. Una caza de hombres siguió en las calles de Primasens y a cualquiera que se le encontraba se le hacía participar de la misma suerte de sus camaradas.

De que Viene El Reumatismo?

Como el 90% de los que sufren de Reumatismo tienen la sangre impura. Ciertas enfermedades mal curadas en la juventud conducen inevitablemente a Reumatismo años después. La sangre está viciada y con años de descuido la acumulación de impurezas es tal que el organismo no puede soportar la carga. Reumatismo también origina en alimentación malsana por exceso de carne, exceso de bebida, etc.

El remedio lógico es depurar la sangre. Para esto recomendamos HIERRO NUXADO, que es una combinación medicinal científica de efectos probados para tal objeto. HIERRO NUXADO contiene hierro como el mismo hierro de la sangre humana. Como saben todos los médicos, sin hierro su sangre no puede ser pura ni producir energía

y vitalidad. Un solo frasco no podrá curar a un reumático que lleva años de padecer, pero no vacilamos en declarar que HIERRO NUXADO tomado por un período regular de tiempo traerá alivio y purificando gradual pero seguramente la sangre, desalojará la causa del mal.

HIERRO NUXADO no es un "cúralo todo" y solo se recomienda bajo comprobación científica para los desarreglos de la sangre y los nervios, tales como sangre impura, anemia, reumatismo, neurastenia, depresión o debilidad nerviosa y falta de virilidad.

Dos semanas demostrarán la eficacia del HIERRO NUXADO. Póngalo a la prueba. Todas las buenas boticas lo venden.

Agentes: Costa Rica Mercantile Co.—San José, Costa Rica

Para la ejecución de sus trabajos en la ejecución de su trabajo



A las Familias

Ud. tiene que dar agradecimiento por pesames que haya recibido.

Ud. tiene que invitar a un entierro.

Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

SI

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

No tema las quemaduras no arden ni se ampollan si se usa inmediatamente

Mentholatum

Hay que tenerlo a mano siempre

De venta en droguerías y farmacias

Al fin fué descubierto etc.

Viene de la 1a. pág

mortales del antiquísimo rey. Dicha caja supera en esplendor y belleza aun a los magníficos tesoros que los excavadores de esta tumba habían encontrado ya.

Luxor, febrero 19.—Mohammed Pashed Kaghlul, Subsecretario de Obras Públicas, dijo al corresponsal de la Associated Press que la apertura de la tumba de Tutankhamen, será enteramente privada y del Gobierno, y que dependerá de su informe sobre lo que al sarcófago contiene, el que después se haga el ceremonial solemne de la apertura. Si el ataúd contiene una o más momias, harán investigaciones inmediatamente. Los prominentes arqueólogos que estuvieron presentes se han contrariado por las decisiones del Gobierno.

Luxor, febrero 19.—La caja de la momia de Tutankhamen está perfectamente intacta. Se la describe como una de las más maravillosas cosas de su clase que jamás se haya descubierto. El alto relieve del rey está cubierto de planchas de oro sólido, más de tres veces mayores que su tamaño, con un rostro sereno y muy hermoso, exquisitamente incrustado con ojos brillantes de piedra de Santa Casilda (aragonito), una larga barba de cremonia rizadísima y oro sólido desde la cintura hacia abajo. Anchas alas de los dioses protectores se cruzan como escudo contra el peligro.

Curado de Desórdenes de Los Riñones en Un Día

Las enfermedades de los riñones son la causa de tantas otras dolencias que es prudente tomar las Píldoras De Witt así que se presente el primer síntoma de ellas.



Sr. Pedraza (de la fotografía)

Hállase una prueba convincente de la eficacia de este remedio en un carta que se ha recibido del Sr. Antonio Pedraza, Calle Facero, Núm. 3, Regla Altos, Habana.

"Había padecido dolores atroces en los riñones," escribe el Sr. Pedraza. "Mi cuerpo estaba atormentado de dolor, pero la primera dosis de Píldoras De Witt mitigó el dolor y un día de tratamiento bastó para curar la enfermedad."

En la mayoría de los casos los primeros indicios de desórdenes nefríticos son dolores en la región lumbar, y aquellos lectores de este diario que experimenten tales dolores harán bien en comenzar el tratamiento sin perder un momento. Déjese Vd. persuadir por el testimonio del Sr. Pedraza y compre Vd. hoy una cajita de Píldoras De Witt en su farmacia, á fin de tenerlas listas cuando las necesite.

LAS PILDORAS DE WITT CURAN LOS Desórdenes Nefríticos

Y son también un remedio eficaz contra el Dolor de Espalda, el Lumbago, la Ciática, la Gota y todas las demás enfermedades que nacen de un exceso de ácido úrico ó de afecciones de los riñones y de la vejiga, pues alejan la causa del dolor.

Las píldoras legítimas pueden obtenerse a precio módico de farmacias y almacenes en todas partes o del depósito general Hermann & Zeledon; P. Jimenez Nuñez, San José.

Una visita a la zona donde trabaja la Compañía Hidroeléctrica

Amablemente invitado por don Enrique Ortiz, estuvo el domingo pasado uno de nuestros redactores en la zona en donde la Compañía Hidroeléctrica ha iniciado sus labores. En la gira tomaron parte los caballeros Lic. don Mariano Alvarez Melgar, el señor Ortiz y don Alfredo Ramirez.

La nueva planta será instalada en la finca "La Caja" del señor Peters, en el kilómetro II, antes de llegar a San Antonio de Belén. Dirige los trabajos el competente Ingeniero don Lucas Fernández los cuales van muy adelantados.

El desarrollo de esa empresa es de gran conveniencia para el país. Los empresarios calculan unos diez y ocho meses para ofrecer al público un excelente servicio a un precio relativamente bajo. A la vez se han colocado acciones que reportan grandes beneficios a los tenedores.

El paseo resultó muy agradable. Los señores Alvarez Melgar y Ramirez quedaron muy bien impresionados con la labor emprendida para llevar a cabo esta importante empresa. Según los estatutos de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, se suscribirán cien mil dólares para los traba-

jos, por medio de acciones de cincuenta dólares cada una, pagaderas en abonos mensuales de cinco dólares. Esto beneficiará grandemente a todos los abonados que a la vez pueden ser socios.

Esta empresa merece el apoyo decidido de todos los costarricenses y está llamada a ser una de las primeras del país.

Muy conveniente es que los interesados en estos negocios hagan una visita a ese lugar, la cual se puede hacer hasta en automóvil. Próximamente hará ese paseo el Lic. González Viquez quien como otras personas muy entendidas en la materia aplauden la hermosa labor de los señores empresarios.

Uno de los lugares que más llaman la atención es el puente "Sangre de Cristo", destruido hace muchos años por los vecinos de San José cuando pretendían los alajuelenses invadir la capital.

Otro golpe de vista muy llamativo es el delta de los ríos Torres, Tiribí y Tibás.

Muy agradecidos quedamos por las atenciones recibidas por los finos caballeros Ortiz, Alvarez Melgar y Ramirez

Vibraciones inalámbricas

El ex Kouprinz será llamado por el Gobierno francés

París, febrero 19.—Informes semioficiales dicen que existe en el ánimo del Gobierno francés hacer una excitativa al Gobierno alemán para que el ex heredero de la corona haga un viaje a París, para conferenciar con el Premier Poincaré y los Comités de Expertos en los asuntos de las reparaciones. Parece que al Gobierno francés le han gustado varios de los proyectos que el ex-heredero ha presentado para solucionar dichas dificultades.

Cómo se burla el Tratado de Washington

Atenas, febrero 19.—Despachos llegados a esta capital procedentes de Roma dicen que según la estadística de aquel gobierno los astilleros italianos han aumentado considerablemente el tonelaje de sus flotas, actualmente están en construcción seis submarinos, tres acorazados y dos barcos de transporte de aeroplanos. Esto demuestra que ninguna de las naciones que entraron a formar parte del Tratado de Wash-

ington han dado cumplimiento a dichas cláusulas; por otra, España también ha botado una gran suma de dinero para la construcción de nuevas unidades marítimas. También esto viene a demostrar que ambos gobiernos están en un todo de acuerdo para hacer el aumento del tonelaje.

El levantamiento aumenta en Baviera

Berlín, febrero 19.—El levantamiento se está haciendo cada día más extensivo en Baviera. Ha habido muchos choques con las autoridades de ocupación que han querido imponer el orden. Los insurrectos han tomado varios edificios públicos para parapetarse y hacer resistencia.

Renuncia el Secretario de la Marina

Washington, febrero 19.—Oficialmente se dice que el Secretario de la Marina ha enviado una nota al Presidente Coolidge, poniéndole su renuncia del alto cargo que desempeña en el Gabinete. Enseguida se darán a conocer las notas de ambos miembros al respecto.

El Gobierno francés se dirige al de Alemania

París, febrero 19.—El Gobierno francés se ha dirigido al gobierno alemán para que juntamente con las autoridades de ocupación coopere a reprimir el levantamiento que cada día toma mayores proporciones. El canciller Mars dice que no puede ayudar en tal sentido porque su gobierno no ha reconocido a la República palatinada y por tal motivo no quiere provocar un conflicto mayor.

La India quiere su libertad

Calcuta, febrero 19.—Varios líderes de la India están maquinando con algunas potencias extranjeras para que les ayuden a obtener su libertad. Las autoridades inglesas han hecho varios arrestos para reprimir cualquier movimiento subversivo.

Compra de bonos

Hoy a las tres horas se verificará en la puerta del Ministerio de Hacienda la compra de ciento cincuenta bonos del empréstito de 1923. Esos valores se comprarán en la siguiente forma: 37 de mil colones, 3 de quinientos colones y 15 de cien colones cada uno. Total cuarenta mil colones. El sobrante de los descuentos seguirá sirviendo para nuevos remates.

Tipos de cambio

Nueva York.....	404	*10
Londres.....	348	—
París.....	83	—
España.....	258	—
Italia.....	85	—
Suiza.....	352	—
Bélgica.....	72	—
Elorines.....	37 1/2	—
Amsterdam.....	0.38	oro am.
Dólares sobre Berlín	442	010

San José, febrero 19 de 1924

MARMOLERIA
de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito, bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pillas
Calle del Cementerio.

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

Ofrece durante los días jueves, viernes, sábado y lunes

MANTEQUILLA PURA

MARCA "LA GUARIA"

a razón de Cj. 2-50

TELEFONO 198 APARTADO 614

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALA MARES harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal, y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston.

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Filtes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden
Administrador

San José, Enero 11 de 1924

SE COMPRA CASA

en punto céntrico de San José

Higiénica, contra temblores y de regular tamaño

Dirijase a este Diario a X.

CIGARRO PALMAREÑO MARCA "VICTOR"

M. HIDALGO

Agencia Central en el Mercado, lado oeste frente a la Carnicería Canossa, Agencia de los famosos cigarrillos "María" "Astorga" "Antillón" "Jovita Cordeiro" "Esquivel" y "Cortés". Picaduras y puros con tabaco únicamente de Palmares.

Tabacos en rama al por mayor y menor propios para cigarrillos y puros.

Haga una visita y consulta mis precios

LA MINERVA

Almacén LA POUPEE
DE BEJOS M. YAMUNI

El que vende más barato y lo recomienda al público y a su clientela, que no dejan de visitarlo antes de hacer sus compras.

Teléfono 544 Apartado 168

Casa pequeña

Se necesita casa pequeña y en punto céntrico.

Informes en esta Administración

¿Quiere Ud. Economizar Dinero?

Consulte siempre los precios y haga sus Compras en la

FARMACIA GRILLO

¿Desea Ud. Ganar Carnes y Embellecer su Figura?

LEA LO QUE DICE UN MEDICO

"Muchas personas delgadas comen de 2 a 3 kilos de alimentos nutritivos todos los días y no aumentan ni un solo gramo de carne, mientras que muchas gentes robustas comen muy poca cosa y engordan continuamente. Es ridículo alegar que esto se debe a la naturaleza de cada persona. Los delgados continúan siendo delgados porque carecen de la facultad de asimilar sus comidas; de ellas extraen y absorben lo bastante para mantenerse con vida y al parecer saludables, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganan con comer con demasia, pues que ni una docena de comidas al día les ayudará a ganar un kilo de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa contienen estas comidas, permanecen en sus intestinos, hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan, es algo que prepare estas substancias que producen carnes y grasa y las ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y distribuidas por todo el cuerpo.

"A toda persona que desee engordar yo siempre aconsejo que tome una pastilla de CARNOL con cada comida. CARNOL es una combinación científica de siete de los más poderosos y eficaces ingredientes de que dispone la química moderna para producir carnes. Es absolutamente inofensivo y altamente eficaz, y una sola pastilla con cada comida a menudo aumenta el peso de una persona delgada a razón de 1 ó 2 kilos por semana." CARNOL se vende en las siguientes droguerías de

Francesa y Nueva
en San Jose
J. F. Pirie en Cartago

COGNAC MARLIVE



Para las personas de buen gusto



La que cria a los niños robustos y sanos

En éxito constante
De venta en todas partes
Agente: E. De Mezerville
Teléfono 301 Casilla 880

GARRAPATICIDA DE COOPER





VIENE ENTRE VUESTRO GANADO Y LAS ENFERMEDADES

Agente: E. De MEZERVILLE
Teléfono 301 Casilla 880

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

A los pulperos Se avisa que al almacén de OCTAVIO A. FAYAD, 25 v. al oeste del Banco Internacional, acaban de llegar Lentejas y Garbanzos soliciten precios.

Se alquila local para cantina
Esquinero, con servicio de agua y excusado.—Cien varas Norte de la Botica Oriental, entenderse con Augusto Colombari.

SE ALQUILA en \$ 50.00 una casa pequeña esquinera situada en la plaza de San Francisco de la Sabana.
Para informes en la calle 8ª, Norte, Paso de la Vaca, N.º. 333

SE ALQUILA local para comercio en el mejor punto comercial de la República, contiguo a La Marina.

LOZA de toda clase a precio de ganga.
ESPEJOS a \$ 5 cada uno.
Asch y Nichols
50 vrs. al Sur del Hotel Washington

EN LIMON SE VENDE propiedad con 5 casas de madera, produce \$ 1000 mensuales de renta. Y una hermosa casa, de concreto, ladrillo, fibrocemento, esta última produce \$ 2000 renta al mes. Se aceptaría cambio por propiedades en San José o zona Atlántica. Pida informes a Agencia General Anuncios este Diario.

CURABILIDAD DE LA TUBERCULOSIS. Así sea hereditaria. Los que nunca han conocido tuberculosos curados por el Dr. Maggiorani, y siguen creyendo a la tuberculosis hereditaria incurable. Aquí un hecho en otros que demuestra que Maggiorani con su tratamiento la ha vencido.—Don Aquileo Orlich, es uno de los que a permitido sea conocido, que teniendo tuberculosis hereditaria, fue cuando desde hace 4 años. Procedimiento. Baños (Merced) Calle 10 B. 409.

LA FABRICA NACIONAL DE LICORES.— compra moras sanas y maduras al precio de \$ 6.00 la cajuela.—Se reciben en la mañana de 7 a 10.—Preferimos las de Alajuela y Heredia.

AVISO IMPORTANTE. Se necesitan dos socios capitalistas para establecer una fábrica de confituras en gran escala.—Dirigirse a G. R. Chaves. Alajuela

EL SOL DE ORO.—Esta fábrica de confituras establecida en 1912 en Alajuela, ofrece al comercio en general 30 clases de melocochas — Despacho de pedidos inmediato a cualquier parte del país.

SEIS CASAS en punto céntrico, con servicio sanitario a la europea, bien construidas contra temblores, se venden. Tienen diferentes precios. Si Ud necesita una, pida informes a Agencia General de Anuncios de este Diario.

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Ferrocarril. Por ausentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Fiquero.

CAMEON FORD se vende en perfecto estado.
Telefono 987.— ap. 456.— 3 vs.

PIO ACUÑA—Vende en el barrio de Aranjuez una propiedad que mide aproximadamente 2500 metros cuadrados. El punto es admirable para construir casas. Se encuentra muy cerca de la Estación del Atlántico. La finca está sembrada de café y la posición topográfica es magnífica.—Para informes escribirle a Turrialba a Pio Acuña o en la redacción del 'Diario del Comercio'

SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañería, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

SE VENDE magnífica casa en \$ 15.000, lugar muy céntrico, construcción contra temblores, magníficas maderas, servicio cloacas etc. Condiciones de pago tan favorables como si fuera alquiler. Informes en este Diario.

SE COMPRA barato un armario librería, pequeño, de segunda mano. Debe estar en buenas condiciones de limpieza.

CASA PEQUEÑA.— Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

Si usted tiene que vender una casa, una finca, muebles, o alguna cosa, o si necesita conseguir o alquilar dinero dirija a este diario su proposición a Z. H. que él le resolverá lo que Ud. desea.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Saravia Calle del Tranvía al Pacífico

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

APARATO DE CINE. Se vende uno marca PATHE FRERES N.º. con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H N. 20 de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

Teatro ADELA

Miércoles 20 de febrero
A las 7 p.m.

Con la Corriente

Priscilla Dean, en 7 partes

A las 8 y 30

Cazando fieras en Africa

9 partes, películas enciclopedia instructiva

Jueves

Gran debut de la compañía de Zarzuela y Opereta

Mariano Rueda

Teatro Moderno

Miércoles 20 de febrero
A las 7 p.m.

Amor tropical

A las 8 y 30.

Gran estreno de la película

La señorita Mariposa

Nuevo programa de la divina artista

Conchita Piquer

Acompañada por el maestro

Penella

Teatro América

Miércoles 20 de febrero

Extraordinaria y popular función
Programa nuevo de baile por la

Gioconda

y la secundará el eminente actor.

Rafael Arcos

Entrada... \$ 1-00

TEATRO OLIMPIA

Miércoles 20 de febrero
A las 7 p.m.

Por última vez la bella Pina Menichelli en

Meche D'or

A las 8 y 30

Gran estreno. Adaptación del célebre drama de Guimerá

Tierra baja

A 50 y 25 Cts entrada

Teatro Olimpia

Para esta noche prepara la empresa una agradable sorpresa al público, deseo del verdadero arte. La estupenda cinta de arte español, escollo de los grandes trágicos, la monumental TIERRA BAJA será exhibida esta noche en tanda de 8-30 a precios populares. Se exhibió el domingo último en el Variedades a \$ 1.00 y esta noche por última vez en Costa Rica, se pasará a 0.50.

Mañana se dará ESPARTACO en ambas tandas y completa en cada una, a 0.25 entrada.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

TEATRO ADELA

A precios populares el estupendo espectáculo "Cazando Fieras en Africa"

A las 8.30, y a petición de numerosas personas que no consiguieron localidad el domingo próximo pasado, se reprisará esta noche esta grandiosa cinta, la más instructiva que ha llegado a este país. Fue tomada bajo los auspicios del Museo de Oakland, de San Francisco de California, en una expedición de Mr. Snow, por todo el Africa, de 1922

a 1923. Solamente sus derechos de exhibición costaron \$ 300.000 sin contar con el gasto enorme que tuvieron entre aquellas enmarañadas selvas, luchando con la cámara y el rifle contra miles de terribles fieras.

A las 7, "Con la Corriente", película sensacional de Priscilla Dean, en siete partes.

Mañana gran debut de la notable Compañía española "Mariano Rueda" de opereta y zarzuela.

El nuevo agente cobrador
de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida



Fot. Hernández

DON AGUSTIN IGLESIAS S.

Con motivo de haber solicitado permiso para separarse del cargo de Agente y Cobrador de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida en esta capital, el señor don Jesús Romero, quien salió para México en días pasados, fue nombrado para Agente y Cobrador por el tiempo que dure la ausencia del señor Romero, el joven don Agustín Iglesias, bastante conocido en esta capital, por desempeñar el cargo de cobrador de la Cámara de Comercio y de la Sociedad de Socorros de Empleados de Comercio. Las dificultades que ori-

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 20 de febrero

Dos escogidas funciones

A las 7 p.m.

CABIRIA

A 25 Cts. entrada

A las 8.30

IMPERIO DE LA LEY

Luneta o Butaca... \$0.50.

Anúnciense en este Diario

ginan siempre estos cambios por el gran número de socios existentes, hacen que muchos de los recibos correspondientes al mes de febrero no hayan sido presentados para su cobro, lo que motivará un atraso en la liquidación de las pólizas, por lo cual la Junta Directiva suplica a las personas que aún no se les haya presentado pasar a la oficina de la Tesorería, (Agencias y Comisiones de don Alberto Aragón) frente al edificio de Correos y Telégrafos, y dejar las señas de su domicilio o lugar donde deba ser cobrado el recibo. Esto puede hacerse también por escrito.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El más Activo-Inofensivo remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del ÁCIDO ÚRICO
porque el más rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Para todo trabajo tipográfico la Imprenta Minerva

ACEITE VERDE

ACEITE VERDE

AQUI ESTA

Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda

De venta en todas las boticas